
 

 
 
 

平成１８年 
 

第３回防府市議会定例会 

 
一  般  質  問 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

        平成１８年９月１１日（５人） 

             ９月１２日（５人） 

                ９月１３日（５人） 

                ９月１４日（４人） 
 
 
 



 

№ １ 安藤 二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市民参画について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 
 

（１）市民参画のレベルは 

 

（２）自治基本条例制定への道のりは 

 

（３）「生涯学習宣言都市」の活用は 

 

 

 

（１）観光に対する基本的考え方は 

 

（２）観光振興の目的は 

 

（３）観光振興を主導するのは誰か 

 

（４）新たな観光資源は考えられているか 

 



 

№ ２ 原田 洋介  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．清掃行政について 
 

 

 

 

 

 

（１）環境基本計画の啓発について 

    環境問題への取組みは、産官民一体となっ

てすすめていくことが必要不可欠であると

考える。策定した計画を、これからどのよう

に市民にＰＲし、諸施策について、これから

どのように市民、また企業と一緒にすすめて

いくのか伺いたい。 

 

 

 

 

（２）「ゼロ・ウェイスト宣言」することについて

「ゼロ・ウェイスト」とは、ごみを焼却せず、

環境負荷を軽減しながら、リサイクルをすす

め、ごみを出さないようにすることである。

「ゼロ・ウェイスト宣言」をし、政策で計画

的にリサイクルをすすめ、焼却ごみを減らし

ていくことができれば、これから計画される

焼却施設も最低限必要な小規模なものでま

かなえるはずである。 

市の考えを伺いたい。 

 

 



 

№ ３ 伊藤 央  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．市民参画について 

 

 

 

 

 

 

 

 
（１）住民投票条例の制定に際しては、制定の是 

非や、詳細な内容等について時間をかけて検

討、議論を重ねる必要があると思うが、性急

にことを進める理由は何か。 

 

 

（２）なぜ常設型の住民投票条例を制定するのか。

 

 

（３）住民投票条例の制定については、条例単独 

ではなく、市民参画の一環としてあるべき

で、これを先ず単独で制定しようとする理由

は何か。 

 

 

 

 



 

№ ４ 藤本 和久  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．地球温暖化対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）目標の設定について 

 

 

 

 

（２）目標達成のための施策について 

①温室効果ガスの排出抑制について 

 

        

②森林などによる温室効果ガスの吸収作用の

保全及び強化について 

 

 



 

№ ５ 平田 豊民  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．国道２号線椿峠について 

  

 

 

 

 

 

 

２．小、中一貫校の新設につい

て 

 

 

 

 

３．公設の施設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）四車線化について 

①現在までの進行状況と経過 

 

②今後の予定と防府市のかかわり 

 

 

 

 

（１）地域等の特性を生かして９年制の小、中一貫

した教育を行う学校を造ってはいかがか。 

 

 

 

（１）公設の施設のトイレ、遊具等の維持管理（保

全・美化）のための啓発活動について 

 



 

№ ６ 弘中 正俊  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市立図書館の移転に伴う運

営充実と利用者のマナーに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．読書による読解力の向上を

図るための学校図書館の充

実について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業政策について 

 

 

 

 

 

 

（１）市立図書館の移転を機に、更に充実した運営

が望まれるが、その基本構想を聞かせてほし

い。 

 

（２）特に学校図書館との連携を図るための構想 

について、どう考えておられるか。 

 

（３）図書館利用者のマナーの悪化について、どの

ような対策を講じているか。 

 

 

（１）読書離れと読解能力の低下との関連につい

て、どう考えておられるか。 

 

（２）学校図書館の諸整備の現状について 

 

（３）学校図書館司書教諭の配置について、どの 

ような計画をもっておられるか。 

 

（４）学校図書館の活用促進に向け、どのような 

対策をたてておられるか。 

 

 

 

（１）耕作放棄地の解消と対策はどうなっている 

   か。 

 

 



 

№ ７ 河杉 憲二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．焼却場の建設について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）新しい処理施設建設の基本方針はどのよう 

に考えているか。 

 

 

（２）今後のスケジュールはどのようになってい 

るか。 

 

 

（３）付帯施設について 

  ①余熱利用施設はどう考えるのか。  

  ②リサイクルセンターについて 

 

 

（４）建設手法について 

 ＰＦＩは活用するのか。 

 

 

 



 

№ ８ 今津 誠一  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．行政経営品質による行政改

革（行政改革のバージョン

アップ）について 

 

 

 

 

２．重点政策の明示について 

 

 

 

 

 

 

３．防府市の再生計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）これまでの原始的行政改革手法から脱皮し、

行政経営品質という新しい概念を導入した

行政改革によりバージョンアップを図るべ

きと思うが如何か。 

 

 

 

（１）市長の３期目の市政における重点政策を早

急に明示し、「防府丸」の航海目標を内外に

示し市長のリーダーシップを発揮すべきと

思うが如何か。 

 

 

 

（１）地域再生の根幹は、雇用の創出と人材の確保

であるが、この雇用創出と人材確保のための

計画と具体的施策を明示すべきと思うが如

何か。 

 



№ ９ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．ルルサス防府について 

 

 

 

 

 

 

 

２．市営住宅について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．住民税負担の軽減について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）商業施設へのテナント出店状況と問題点を

市としてどう把握しているか。 

 

（２）中心市街地活性化の観点から、市として商業

施設にどう関っていく考えか。 

 

 

 

（１）入居・退去時の浴槽の取扱いについて 

    平成１７年６月議会での一般質問に対す

る答弁内容の実施状況について 

 

 

（２）駐車スペースの整備について 

    各市住の整備状況と問題点について 

 

 

 

（１）税制改正による市民税の税収状況と高齢者

の負担増の状況について 

 

 

（２）高齢者の負担軽減策のひとつとして要介護

認定者への障害者控除の適用について 

 

 



 

№ １０ 松村 学  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．ルルサス防府と中心市街地

の活性化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）テナント誘致について 

 

 

 

（２）駐車料金について 

 

 

 

（３）アスピラートとルルサス防府の一体利用に 

ついて 

 

 

 

（４）今後の中心市街地活性化へ向けた取組みに 

ついて 

 

 



 

№ １１ 重川 恭年  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．税以外の歳入の確保につい

て 

 

 

 

２．郊外型大型商業施設のその

後の動向について 

 

 

 

 

 

 

（１）市では行財政改革に取組まれ、その成果を 

あげておられるが、更に税以外の収入にも着

目し、増収を図ってはどうか。 

 

 

 

 

（１）郊外型大型商業施設建設計画のその後の動 

向は如何になっているか。 

 

 



 

№ １２ 大村 崇治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．大平山ロープウェイのあり

方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）索道事業検討協議会の存在について 

 

 

（２）施設の安全性について 

 

 

（３）健全な財政運営を推進する「行政改革」にお

ける索道事業特別会計のあり方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

№ １３ 藤野 文彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．財政課題について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市税等の滞納処理について 

 

 

 



 

№ １４ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．高齢者増税の対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育施設の整備について 

 

 

 

 

 

３．介護保険制度について 

 

（１）高齢者に対する負担増の見直しと今後予定

されている定率減税の全廃などの凍結を国

に求めること 

 

（２）急激な増税となる年金生活者に対する住民

税軽減措置、増税の影響で負担額が増える介

護保険料や国民健康保険料の減額措置につ

いて 

 

 

（１）小・中学校の耐震化について 

 

 

（２）防火シャッターの障害物感知装置等整備に 

ついて 

 

（３）補修等の対応について 

 

 

 

（１）「軽度者」への福祉用具貸与について 

 

 



 

№ １５ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．向島運動公園の維持管理等

について 

 

  

 

２．現防府図書館の利用につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

（１）旧日本専売公社防府工場跡地に整備された 

向島運動公園の維持・運営管理は、どのよ

うに行われているのか。 

 

 

（１）防府図書館は、ルルサス防府３階に全面移 

転し、１１月１日に新たに開館されるが、現

防府図書館の利用計画は。 

 

 

 



 

№ １６ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．観光行政について 

 

 

 

２．景観行政について 

 

 

 

 

３．青少年科学館について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．学校におけるフッ化物を使

ったむし歯予防について 

 

（１）長期的視野にたった観光行政をすすめるた

め、観光基本計画を作成すべきではないか。

 

 

（１）景観法施行後の市の基本的考え方について 

 

（２）景観行政団体について 

 

（３）市民への広報、啓発について 

 

 

（１）リニューアルについて 

 

（２）博物館的機能の充実について 

 

（３）市民との協働について 

 

（４）文化福祉会館の天体望遠鏡の移設について 

 

 

 

（１）フッ化物イオン導入について 

 

 

（２）フッ化物洗口について 

 

 

 

 



 

№ １７ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．公益通報者保護法について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．バス停整備について 

 

 

 

３．公会計制度について 

 

 

（１）庁内で内部通報を受けた場合の具体的な取 

り決めはどうか 

 

（２）市民から通報を受けた場合の対応はどのよ 

うに決めているのか 

 

（３）市民に対する広報啓発活動を行うべきでは 

ないか 

 

 

（１）行政主導でバス停上屋とベンチの整備はで 

きないか 

 

 

 

 

（１）防府市の財務諸表の作成状況はどうか 

 

 

（２）東京都の新会計システムを調査研究し、取 

り入れてはどうか 

 



 

№ １８ 髙砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．教育行政の充実について 

 

 

 

  

 

 

２．バリアフリーの情報提供に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）小中学校の２学期制導入について 

 

 

 

 

 

 

（１）障害のある方や高齢者の方、乳幼児を抱え 

た保護者の方等が、安心して公共施設を利用

できるよう配慮した「バリアフリー整備状況

一覧表」の作成、その情報提供について 

 



 

№ １９ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．農業施策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水産資源の再生について 

 

 

 

 

（１）農政改革関連法が成立したが、市町村基本 

構想の見直しについて 

 

（２）「担いて」認定農業者の動向について 

 

（３）集落営農組織について 

 

（４）小規模農家への支援対策について 

 

（５）今後の農業公社のあり方について 

 

（６）農業環境を守る保全向上対策支援について 

 

 

（１）漁場環境の再生を図るため、海岸、海底の 

漂流廃棄物回収対策について 

 

（２）漁礁設置事業について 

 

（３）ハイブリッドタイプの間伐材漁礁設置につ 

いて 
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